

FECHA: MAYO 08 DE 2015

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"¡Que tormenta!"
	"Detectan a diez aviadores más en Educación"
	"Piden prohibir matrimonio entre menores"
	"Maestros por contrato, serán regularizados"
	"¡Caos y daños!"
	"Mothernidad"
	"Sin respuesta para debate"
	"Avanza acuerdo con Antorcha Campesina"
	"Sufre país estigma por seguridad: Peña Nieto"
	"Evalúa PRI parar campaña en DF"
	"Tienden cerco militar en Jalisco; rastrean en zona del ataque a helicóptero"
	"Sigue el desplome bursátil de OHL por audios filtrados"

INSTITUCIONAL

Criterio-Definirá INE en agosto la redistribución: A más tardar el 31 de agosto se conocerá la forma definitiva de cómo quedarán conformados los nuevos distritos locales electorales, luego que concluyan los trabajos que ya realiza el Instituto Nacional Electoral (INE). A mediados de este mes, será presentado en Hidalgo el primer bosquejo de los trabajos que iniciaron para hacer los distritos más equitativos en cuanto al número de electores que deben tener, según la calendarización protocolizada por el equipo de expertos que realizan el trabajo en 15 entidades del país. **Francisco Ortega Sánchez, secretario general del Instituto Estatal Electoral**, dio a conocer que en las reuniones en las cuales han participado conocieron que 16 de los 18 distritos locales se encuentran fuera de rango. "De acuerdo con sus mediciones, algunos tienen muchos electores y otros muy pocos, razón por la cual es poco equitativa la representatividad que tengan, por ejemplo, los diputados locales", dijo. **Ortega Sánchez** advirtió que conforme a los trabajos que realiza el INE se cuidará que la nueva distribución considere municipios enteros, y será de acuerdo con el censo de 2010, lo que dará el cimiento aritmético para hacer la nueva repartición. De acuerdo con las fechas, en la primera mitad de junio se habrá de realizar el foro en donde dará a conocer la forma en que quedará conformado el nuevo mapa electoral de Hidalgo. **(Jorge Martínez, página 08)**

PARTIDOS POLÍTICOS

El Sol de Hidalgo-Desechan juicio de Alejandro Moreno vs la elección de dirigente panista: La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) desechó, el anterior miércoles, el juicio de revisión constitucional SUP-JRC-540/2015 promovido por Alejandro Moreno Abud, contra la resolución de la Sala Regional Toluca que revirtió aquellas emitidas por el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo, relacionadas con la designación de Asael Hernández Cerón (en la imagen) como presidente del Comité Directivo Estatal del PAN en Hidalgo. Con lo anterior, el dictamen de la dirigencia nacional panista queda firme e inatacable, en cuanto a desechar la impugnación de Alejandro Moreno contra el proceso interno, celebrado en diciembre pasado, con que fue renovada la dirigencia estatal panista en Hidalgo. En la sesión se precisó que el juicio de referencia no es la vía idónea para controvertir la resolución emitida por la Sala Regional y que a

ningún fin práctico conduciría reencausarlo como recurso de reconsideración, en tanto que no surte ningún supuesto de procedencia para ello. **(Redacción, Ojo Política)**

Uno más Uno-Lamenta MC crisis de credibilidad en sistema político mexicano: La crisis de credibilidad es preocupante, ya que en la actualidad algunos institutos políticos utilizan viejas prácticas para sacar del camino al rival más fuerte, tal es el caso de la revocación de la candidatura de Marcelo Ebrard Casaubón, que fue invalidada por el Tribunal Electoral de la Federación tras una denuncia del partido que más viola las disposiciones legales del INE, ante lo cual las autoridades han actuado con suavidad. Es lamentable la perversión del sistema político mexicano, pues con estas acciones la crisis de credibilidad no sólo abarca instituciones partidistas sino también las "autónomas", pues es evidente que organismos gubernamentales obedecen a intereses personales, por lo que se prevé que la recién promulgada Ley de Transparencia sólo quedará en el papel, pues al gobierno federal no le interesa transparentar o evitar la corrupción, ya que se vendría abajo el montaje que por años han construido. Con estas situaciones se ensucia cada vez más el sistema político, lo que ha causado la incredulidad de parte de los ciudadanos y por ende la falta de interés y participación. Por estas situaciones, el coordinador estatal de Movimiento Ciudadano, Christian Pulido Roldán, reafirma la acertada decisión de Movimiento Ciudadano de competir solo en los comicios electorales, ya que se busca hacer un verdadero cambio, además de ser una alternativa viable para la ciudadanía. Recalcó que las propuestas de Movimiento Ciudadano responden a lo que la sociedad ha pedido durante mucho tiempo, y que ante acciones como las que hoy vemos se necesitan ciudadanos honestos, con ganas de trabajar en beneficio de los mexicanos. **(Redacción, página 06)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

El Independiente-Entrega INE cuadernillos con listado nominal: Bajo la "buena fe" del Instituto Nacional Electoral y sin acuerdo de buen uso, la junta distrital 06 de Pachuca entregó a los partidos políticos y candidato independiente cuadernillos con el listado nominal que será utilizado en la elección a diputado federal el 7 de junio. En sesión extraordinaria de la junta distrital, representantes de ocho partidos políticos y del candidato independiente recibieron cuadernillos con la lista nominal del sexto distrito con cabecera en Pachuca. Al respecto, el vocal ejecutivo Juan Reyes Trejo reconoció que no existe algún acuerdo para el buen uso de datos de ciudadanos en la lista nominal y dijo confiar en partidos políticos sobre la utilización de dichos documentos. "No hay algún acuerdo pues los lineamientos no nos llevan a tanto, vamos a confiar en los propios partidos políticos que sean responsables en el buen uso del listado nominal pues se debe utilizar para lo que fue creado", indicó. Además llamó a los partidos políticos y al candidato independiente a tener la madurez suficiente para el manejo del listado nominal pues el INE actúa de buena fe. "Más que compromiso de los partidos políticos, independientemente de cualquier situación, son datos de los ciudadanos que debemos cuidar todos y no nos gustaría que se diera mal uso de la información", señaló. Durante la sesión extraordinaria, las y los representantes de partidos políticos y del candidato independiente confirmaron la seguridad de los cuadernillos que contienen el listado nominal. "Es una de las preocupaciones, la seguridad. No estamos hablando que sean infalsificables pero la idea es darle seguridad a los partidos políticos y al propio ciudadano", mencionó. Dichos documentados serán utilizados el día de la jornada electoral en cada casilla del distrito 06 por cada representante de partido político y del candidato independiente para llevar un control de los votantes. En la sesión extraordinaria faltaron los representantes de los partidos Acción Nacional y Humanista quienes tendrán que acudir con Reyes Trejo para entregarles los cuadernillos y sean revisados y confirmada la seguridad. **(José Manuel Martínez, página 05)**

CONGRESO

Criterio-Quiere diputada prohibir matrimonio entre menores: Imelda Cuéllar Cano, diputada local del PRD, presentó una iniciativa para que en Hidalgo queden excluidos los matrimonios entre menores de edad o entre un adolescente y un adulto, toda vez que vulneran los derechos de los niños a un desarrollo debido a que, en lo subsecuente, el contraer nupcias a una edad temprana afecta las etapas de la vida del individuo. Cuéllar Cano señaló que esta práctica de casar a un menor de edad con un adulto (por tradición o por mera práctica arraigada en la cultura mexicana) afecta principalmente a las mujeres, por lo cual diversos organismos internacionales buscan su erradicación. Actualmente, la Ley para la Familia en Hidalgo establece como requisito esencial para contraer matrimonio que la edad mínima sea de 18 años, para el hombre y la mujer. Sin embargo, existe una dispensa de autorización legal para casarse, siempre y cuando tengan el consentimiento de los padres o de quienes ejerzan la patria potestad del menor. Por lo anterior, la legisladora del sol azteca buscará que se derogue del artículo 13 de dicha ley y modificar otros para garantizar que los menores de edad tengan un desarrollo pleno sin adquirir compromisos o responsabilidades legales. De acuerdo con el anuario estadístico y geográfico que presentó el Inegi en 2013, en Hidalgo se contabilizaron 2 mil 441 casos de matrimonios entre menores de 15 hasta 19 años de edad, esto en 2011 y 2012. De acuerdo con Cuéllar, durante la infancia se moldea la personalidad y se dotan las herramientas para enfrentar el futuro. "La infancia es la etapa más importante en la vida de los seres humanos, pues en este periodo se atraviesa por cambios físicos, emocionales y psicológicos. Es aquí cuando se construye la personalidad del individuo, esta etapa marcará la

manera de relacionarnos con los demás. La posibilidad de tener una niñez sin alteraciones, da lugar a una vida adulta adecuada y equilibrada”, señaló la diputada. Imelda Cuéllar refirió que para la Unicef el matrimonio infantil es una violación de los derechos de los niños, pues pone en peligro su desarrollo ya que implicaría el abandono de la educación, la inserción prematura al mercado laboral mal remunerado, bajas expectativas en el proyecto de vida, entre otras situaciones. **(José Antonio Alcaraz, página 06)**

Milenio-Buscan prohibir enlaces maritales entre menores (Janet Barragán, página 07)

Crónica-Establecen edad mínima para contraer matrimonio (Rosa Gabriela Porter, página 05)

El Independiente-Propone PRD aumentar edad para matrimonio (Redacción, página 03)

Capital Hidalgo-Modificación en ley, evitara matrimonios entre menores de edad (Verónica Ángeles, página 05)

Crónica-Aboga Amador por legislación en favor de paternidad íntegra: Fomentar participación de la figura paterna en la familia, mediante la ampliación de plazos para que aquellos trabajadores masculinos puedan solicitar licencia por paternidad y cuidados, adopción, matrimonio y fallecimiento de la pareja, del ascendiente o descendiente en primer grado, propuso el diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Javier Amador de la Fuente. El legislador formuló en sesión ordinaria la iniciativa que reforma la Ley de los Trabajadores al Servicio de los Gobiernos Estatal y Municipales para brindar licencias con goce de sueldo para que padres de familia respalden a sus cónyuges durante el nacimiento de sus hijos, o bien en caso de enfermedades. “Fortalecer los lazos familiares y promover la paternidad responsable y la participación de los varones en la crianza de sus hijos, es un objetivo que debemos de plasmar en la legislación local, con el firme propósito de reforzar el tejido social”. Mencionó en la exposición de motivos que las mujeres cuentan con una licencia de maternidad y para cuidados del recién nacido, empero para el diputado tricolor es prioritario que promuevan la responsabilidad activa de los hombres en la paternidad. La propuesta plantea que la licencia por paternidad se otorgará por 10 días laborales consecutivos contados a partir del día del nacimiento de la hija o hijo. En tanto, durante la etapa de embarazo, el trabajador deberá participar en el taller de paternidad que estará diseñado por el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia de Hidalgo (DIFH). “En caso de enfermedad grave de la hija o hijo, recién nacido, así como de complicaciones graves de salud que pongan en riesgo la vida de la madre, la licencia de paternidad podrá extenderse por un periodo de cinco días laborales continuos; en caso de parto múltiple, la licencia podrá extenderse por cinco días laborales continuos”. **(Rosa Gabriela Porter, página 05)**

Milenio-Proponen diputados del PRI hasta 10 días por nacimiento de hijos (Janet Barragán, página 09)

Plaza Juárez-Piden que padres gocen de licencia con sueldo por paternidad (Raúl Pérez, página 3A)

El Independiente-Antes de concluir encargo, legisladores actualizarán ley de transparencia: Antes de concluir la actual Legislatura, diputados locales renoverán la ley de transparencia de Hidalgo recientemente calificada por Fundar como la más deficiente del país, al no garantizar el derecho a la información. Ernesto Gil Elorduy, presidente de la junta de gobierno del Congreso local, aseguró que los legisladores se pondrán a trabajar lo más pronto posible con la finalidad de llegar a consensos con las fuerzas políticas. La Ley General de Transparencia (LGT) promulgada en días anteriores obliga a los estados a reformar sus ordenamientos hasta mayo de 2016 y enfrentar el reto de mejorar el proceso de designación de comisionados para garantizar la autonomía de los órganos garantes. Los procesos actuales, agregó Fundar, no garantizan la transparencia ni la inclusión de la participación de la sociedad. La Ley de Transparencia en Hidalgo tiene graves rezagos en su cobertura, informó el Índice del Derecho de Acceso a la Información en México (IDAIM) que realizó el centro de análisis e investigación Fundar. La entidad aparece en último lugar y sin mejora. Baja California Sur, Yucatán, Querétaro y Campeche son otras entidades que aparecen en los lugares menos privilegiados para garantizar el acceso a la información. En cambio Coahuila, Distrito Federal y Colima son las que registraron avances en el acceso a este derecho, esta última a pesar de que el año pasado no obtuvo ningún adelanto en los mecanismos para asegurar la rendición de cuentas. El índice presentó un comparativo entre 2014 y 2015, Hidalgo no percibió ningún progreso en esta materia y se quedó con la misma calificación reprobatoria del año pasado. **(Redacción, página 03)**

Milenio-Trabaja Congreso Local en Ley de Transparencia (Janet Barragán, página 08)

Capital Hidalgo-Diputados cumplirán con armonización de Ley de Transparencia (Verónica Ángeles, página 02)

PLANO ESTATAL

Crónica-Dialoga Gobierno con Antorcha para atender: Sostienen reuniones gobierno del estado y Antorcha Campesina para informar el monto presupuestal disponible y a ejercer en 2015, informó el titular de la Secretaría de Gobierno, Salvador Elguero, luego de presidir el festejo por el Día Internacional de la Mujer. La dirigencia campesina comprometió un análisis de propuestas presentadas, por su parte autoridades estatales están a la espera de su decisión. Elguero Molina explicó que se está en la fase de revisión y darán respuesta con base en las posibilidades presupuestales para de esta forma atender las peticiones. Respecto a la granizada registrada en la zona metropolitana de Pachuca, el funcionario estatal explicó que se hace un recuento de daños registrados en diferentes colonias y viviendas de Mineral de la Reforma. Salvador Elguero recordó que existe una coordinación con la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), Protección Civil, Obras Públicas, Secretaría de Seguridad Pública del estado y el ayuntamiento para atender a las familias afectadas. El secretario de Gobierno afirmó que la lluvia sólo dejó daños materiales, varias familias fueron evacuadas y enviadas a un hotel para su seguridad, sus viviendas resguardadas por autoridades de seguridad. El gobierno estatal y el ayuntamiento realizan el recuento de los daños, para apoyar a las personas afectadas por este fenómeno natural, se mantendrá una alerta de forma permanente para actuar en caso de emergencia. **(Alberto Quintana, página 03)**

El Independiente-Demandarán a CDHEH en caso de no resolver queja contra Elorduy: Ayer venció el plazo de seis meses para que la Comisión de Derechos Humanos de Hidalgo (CDHEH) dictaminara la queja por discriminación contra el coordinador del Congreso Ernesto Gil Elorduy, sin que emitiera pronunciamiento alguno. El pasado 7 de noviembre, el legislador plurinominal no quiso responder sobre el nuevo endeudamiento del gobierno estatal bajo el argumento de que no podía pensar porque el reportero tenía "un problema de aliento". Durante conferencia de prensa en el Congreso, el reportero anunció que en caso de no ser notificado en el transcurso de ayer iniciará acciones en el Tribunal Fiscal Administrativo y en la Comisión Nacional de Derechos Humanos contra el titular del organismo Alfredo Sepúlveda Fayad. La ley que rige a la comisión plantea que "los procedimientos no podrán extenderse más allá de un plazo de seis meses contados a partir del momento en que sea presentada la denuncia o queja". Tales procedimientos "deberán ser breves y sencillos, y estarán sujetos solo a las formalidades esenciales que requiera la documentación de los respectivos expedientes". Además "se seguirán de acuerdo con los principios de inmediatez, concentración y rapidez, procurando en la medida de lo posible el contacto directo con los quejosos, denunciantes y autoridades, para evitar la dilación de las comunicaciones y de las resoluciones". Sin embargo "es el mediodía (de ayer) y transcurridos seis meses no he recibido notificación alguna de parte de la comisión de derechos humanos para responder a mi denuncia", dijo el reportero. Esta circunstancia "nos enfrenta a dos escenarios, uno que es el más grave: la fea cara de la impunidad y en segundo, que la comisión de los derechos humanos se ha convertido en un ente burocrático dirigido por un notable que le tiene sin cuidado la sociedad". **(Redacción, página 05)**

El Independiente-Radio y Televisión, sin respuesta sobre debate: A una semana de la fecha del debate entre candidatos a diputados federales por el distrito 06 de Pachuca, el Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo no ha respondido la solicitud de la junta distrital para realizarlo. "Hemos estado en charlas, no nos hemos puesto de acuerdo en algunos detalles pero vamos a seguir insistiendo, todavía no tenemos un acuerdo", refirió el vocal ejecutivo de la junta distrital Juan Reyes Trejo. Debido a que la fecha del debate está cercana (17 de mayo) solicitaron a la dirección del Sistema de Radio y Televisión una respuesta lo antes posible. En entrevista, negó que la realización del debate esté en riesgo pues haya o no transmisión será llevado a cabo posiblemente en instalaciones de la junta distrital. "No está en riesgo, yo pienso en positivo, no doy por perdido pues está decidido independientemente de la situación, no hemos roto ninguna plática, lo que pasa es que cada quien tiene sus tiempos", manifestó. Reyes Trejo comentó que propusieron al Sistema de Radio y Televisión como fecha tentativa del debate el 24 de mayo y no solo el 17, como fue acordado por el consejo distrital. "Es una preocupación de los propios consejeros y de los representantes de partido sobre el tema pero el más preocupado soy yo pues a estas alturas no tenemos una respuesta", mencionó el funcionario electoral. Anunció que hoy sostendrá reunión con el director de Radio y Televisión de Hidalgo, Sergio Islas Olvera, para concretar algún acuerdo o caso contrario desechar la opción de realizar el debate en sus instalaciones, sin embargo sentenció que con o sin transmisión será efectuado. A pregunta expresa sobre si la junta distrital revisó otras opciones, Juan Reyes comentó que expondrá a las y los consejeros del distrito la respuesta del Sistema de Radio y Televisión el próximo martes y ahí tomarán la decisión. "En lo personal exploré pero el consejo es el que me ordena, ya tengo por ahí algunas situaciones, quedamos el martes de tener una reunión y ahí expondré las probabilidades de llevarlo a cabo o no", indicó. **(José Manuel Martínez, página 06)**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES**Milenio-Intelecto opuesto...****Educación y desempleo**

De acuerdo con el Informe Nacional para la Evaluación de la Educación 2014, la deserción escolar es el mayor problema que enfrenta el país, ya que este factor permite que el desempleo aumente. Según cifras de la Secretaría de Educación Pública, en 16 estados opera el Modelo Mexicano de Formación Dual, cuya finalidad es facilitar la transición académica de los jóvenes hacia el mercado laboral. Esta iniciativa, busca vincular la formación teórica y práctica, integrando al estudiante no sólo en el aula sino facilitando su inserción en el ámbito laboral, así como brindarle una formación integral para que desarrolle sus competencias profesionales, genéricas y disciplinares. La dependencia educativa nacional, respondió con estos datos a la Cámara de Diputados federal, en donde se le solicitó implementar más y mejores políticas públicas que faciliten la transición académica hacia el mercado laboral para los jóvenes de entre los 16 y 29 años de edad con un punto de acuerdo que se aprobó en fechas recientes. El modelo, afirma la SEP, opera en Baja California, Chihuahua, Coahuila, Distrito Federal, México, Guanajuato, Jalisco, Nuevo León, Sinaloa, Tlaxcala, Veracruz, Chiapas, Colima, Puebla, Tamaulipas y San Luis Potosí. Como se puede leer, faltan algunos como el caso de Hidalgo, donde se han hecho esfuerzos por vincular a los sectores educativos de universidades e institutos tecnológicos con las empresas y el gobierno. Conforme a una encuesta de Parametría, los estudiantes mexicanos tienden a abandonar la escuela de manera prematura, y señalaron que el 62 por ciento de los jóvenes de 16 años están inscritos en educación media superior, mientras que 35 por ciento de los jóvenes de 18 años cursan estudios en media superior (19 por ciento) y en educación superior (16 por ciento). La SEP precisó que con el objetivo de impulsar e incentivar la formación práctica de los estudiantes en contextos laborales, también se ha impulsado el otorgamiento de becas para prácticas profesionales. Durante el ciclo escolar 2013-2014 se entregaron 15 mil 576 becas a estudiantes con una inversión de 104.4 millones de pesos. En Hidalgo, un programa que se impulsa desde la Secretaría de Desarrollo Económico es "Manos a la Obra", el cual busca incorporar al sector productivo a egresados para que pongan en práctica sus conocimientos y adquieran habilidades y experiencia. A nivel nacional el desempleo en la población de 22 años o menos con bachillerato es el doble que el desempleo total del país; en tanto, en la educación media superior, dos de cada 10 egresados no reciben pago y casi seis de cada 10 se insertan en empleos que no ofrecen prestaciones, señaló en febrero pasado el secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet Chemor.

(Eduardo González, página 03)**Plaza Juárez-Alfil Negro...**

Si se aplica la ley, se soluciona todo, SOSA ES SUEÑO DE LA UAEH, LOS ANTORCHOS, DE LA PLAZA JUÁREZ, LOS CHARREZ, DE IXMIQUILPAN, APARICIO, DEL PR, Y AHORA LOS CHARROS QUIEREN SU LIENZO: La Asociación de Charros de Pachuca, cuyo Presidente es JOSÉ OCÁDE BARRAZA, de pronto como que dieron a entender que el Lienzo Charro, que no tiene mucho de haber sido inaugurado en las instalaciones de la feria, era suyo de su propiedad, porque dada su habilidad para las suertes charras y como ellos tienen caballos que son una chulada y practican la suertes de lo que se debe considerar como la fiesta nacional, pues se les debe escriturar de parte del pueblo de Hidalgo, en una especie de reconocimiento a su práctica y al deporte que practican, que ya ve usted que todos podemos practicar, dado que es muy barato, pues un caballo todos lo podemos comprar, además de que el traje charro es cosa que con una quincena lo adquirimos. Se sentían tan dueños, que al parecer organizaban eventos por los que cobraban con ganancias para la Asociación, sin ninguna participación para la Operadora de Eventos, que es la dependencia del gobierno que se encarga del edificio, en cuanto a su mantenimiento y su administración, a quien por lo visto ni pelaban, y menos en lo que se refiere a las obligaciones que se tienen cuando se usan los edificios públicos y que suponen, como en el caso a que nos referimos, el pago de una renta, y que al parecer los señores charros pensaban que no estaban obligados, vaya usted a saber en qué lógica. La encargada del Lienzo Charro, entre otros edificios, ORALIA VEGA, simplemente cumpliendo con su deber, les informó que debían de pagar la renta por el uso del inmueble y que si no lo hacían, no tendrían acceso al mismo y menos a los servicios del mismo. Esto bastó para que los señores charros pusieran el grito en el cielo, e invocando lo que son los charros, exigieran respeto por lo que son y por lo que representan, casi, casi símbolos nacionales, con el arropamiento de determinados medios de comunicación y hasta algún legislador que pedía la destitución de la funcionaria, por el delito de cumplir con su obligación, lo que la verdad suena no sólo raro, sino bastante torpe, sobre todo si viene de un legislador que se supone, está para velar por el correcto modo de vida del marco legal. Pero daba para lucirse, y el señor diputado saltó a la palestra para hacerse el notorio, y parece que enseñó el cobre, porque la ley debe ser pareja, suponemos, y en todo caso, se debe aplicar, sean charros o no lo sean, y si hay otros casos parecidos, se deben corregir, y es ahí donde debió apretar, pero no interviniendo

para que crecieran las excepciones a la ley. Vaya diputado. Afortunadamente, el gobernador Olvera salió al paso de los charros y puso las cosas en su lugar, dejando en claro que el lienzo es del gobierno del estado y que quien lo usa, paga, y que en el caso del Pachuca se mide distinto por lo que le deja al estado en promoción y otros logros para Hidalgo, lo que no sucede con los charros. LOS COTOS DE PODER Pero todo tiene una explicación. Los cotos de poder, que dejan de lado la vieja máxima de "todos coludos o todos rabones", porque hay hechos que demuestran lo contrario. Los charros, a lo mejor en su fuero interno, pensaron que tenían derecho a tener su lienzo, de la misma manera que Sosa Castelán tiene su universidad, aunque ésta sea del estado, pero en los hechos, según el testimonio de muchos maestros y alumnos, el que manda no es el rector, sino Gerardo el real poder, sin cuyo consentimiento no se mueve ni una hoja, mucho menos un candidato, en la pelea por el poder. O puede ser que los charros hayan pensado en tener su lienzo, así como LOS ANTORCHOS tienen su Plaza Juárez para sus plantones, en un ejercicio de la libertad de manifestación cada que se les ocurre, pero sobre todo en los tiempos de elecciones, que es cuando tienen mayores ganancias, pues al poder no le conviene tenerlos en la plaza, y llegan casi siempre a arreglos que les significa buen dinero a los líderes antorchistas. Eso dicen. O puede ser que los charros hayan dicho en su interior, que si Arturo Aparicio es dueño de un partido político como el PT, ellos por qué no iban a ser dueños de un lienzo charro, si ello sí eran charros de verdad? O a lo mejor, los señores charros, entre suerte charra suerte charra, pensaron que s el municipio de Ixmiquilpan e propiedad privada de la familia CHARREZ, y que éstos hace lo que se les antoja sin que 1 ley los ponga quieto, con cuento de la autonomía municipal, ellos, los amos de los coleaderos, del paso de la muerte con mayor razón tenían derecho a su lienzo... Y como en cada caso serio lado, la ley no se aplica, pensaron que en su caso iba a pase lo mismo, que se iban a queda con el lienzo y que nadie les iba decir nada, porque en cada caso señalado nadie les ha dicho nada, de tal manera que Sosa e amo y señor de la UAEH desde hace mucho, y como si nada APARICIO es dueño y sede del PT, y nadie le dice absoluta mente nada, y dispone de candidaturas y del dinero como meje le parece. Los Antorchos desalan, se plantan, gritan y hace lo que quieren, y exigen, y siempre ganan, sin que ninguna autoridad los ponga en orden. Y si ellos pueden, se dijere los charros: ¿Nosotros porque diablos no? Pero les falló...y si acaso 11 dejarán que terminen su calendario, pero después, si quien usar el lienzo, tendrán que pagar...

(Adalberto Peralta, página 02A)

Crónica-Balcón Político...

Elecciones 2015: unos están resignados y otros confiados

Falta un mes para que se realicen las elecciones en las que, en Hidalgo, se renovarán siete diputaciones federales de mayoría relativa y por lo observado hasta ahora los candidatos de la coalición PRI-PVEM están animados y confiados de que con algunas dificultades particulares ganarán la contienda, mientras que los abanderados de los partidos de oposición se resignan a la derrota y "en la aridez de una elección intermedia" el voto duro de cada partido colocará a sus candidatos en el lugar que les corresponde, en función de su estructura y su capacidad de operación, porque la ciudadanía sin militancia y desencantada difícilmente saldrá ese domingo 7 de junio a las urnas. De las propuestas y el llamado a votar algunos candidatos opositores han tomado la ruta de los debates, para forzar a sus adversarios, los del PRI obviamente a participar en una confrontación de ideas, de modo que la ciudadanía, a través de los medios de comunicación, los conozca, sepan de sus propuestas, confronte el punto de vista de cada uno y al final tome su decisión por el candidato que más le convenza. En Actopan, por ejemplo, el candidato del Partido Encuentro Social (PES) Héctor Cruz y el del partido de la Revolución Democrática (PRD), Adrián Ángeles, insisten en llevar a un debate a su adversario principal, el abanderado de la alianza PRI-PVEM, Pedro Luis Noble Monterrubio, para hablar de los rezagos en materia de salud, en virtud de que fue secretario del ramo en el actual gobierno. Quien ha ido más allá y ha pisado los terrenos legales es la candidata del PRD en Pachuca, Hilda Miranda, quien presentó en la Procuraduría General de la República (PGR) la denuncia contenida en la averiguación previa AP/PGR/PACH2-II-229/2015, en contra de funcionarios públicos, acusados de acudir a actos de campaña de los candidatos del PRI en horario laboral. Después de este escenario todo parece indicar que se impondrá el abstencionismo, el voto duro operará a favor del PRI y los candidatos de oposición pasarán a la historia con más pena que gloria.

(Carlos Camacho, página 03)

Criterio-La Silla...

Helicópteros y abusos

Sólo una vez he viajado en helicóptero. Lo hice en un aparato del gobierno de Hidalgo para acompañar, junto a otros periodistas, a Laura Vargas a una visita de inspección del CRIH que se estrenaría en Huejutla en unas semanas. El viaje fue una bonita experiencia para mí, pues pude apreciar desde el aire la grandeza de la sierra hidalguense y la majestuosidad de la Huasteca. Sobra decir que el tiempo de recorrido entre Pachuca y Huejutla fue mucho más corto que si se hiciera en automóvil. Por eso entiendo que el helicóptero es de gran ayuda cuando se trata de realizar viajes de trabajo a distancias largas. Si se es un funcionario, y hay urgencia de visitar un sitio, vale la pena usar el helicóptero. Por el contrario, estoy convencido de que muchos funcionarios públicos, sobre todo quienes viven en la Ciudad de México, han abusado del uso de helicópteros para trasladarse por la capital del país. Uno va al Distrito Federal y encuentra que directivos de dependencias federales van y vienen en aeronaves sobre la Ciudad de los Palacios como si de tomar un taxi se tratara. Ese es el abuso del que me refiero. Los helicópteros de los gobiernos tendrían que ser usados con justificación. Utilizarlos para comodidad de sus jefes es un exceso. Da la impresión de que son parte de una casta que ya no puede transitar por tierra; de hombres y mujeres que literalmente ven para abajo a los ciudadanos comunes. Ayer la Secretaría de la Función Pública multó con más de 600 mil pesos a David Korenfeld, exdirector de la Conagua, por usar el helicóptero de la dependencia para un asunto personal. Es lo correcto. Pero falta que las autoridades hagan públicas cuáles son las justificaciones para usar una aeronave. Debe haber transparencia en ello. Si no, todo quedará en una anécdota.

(Manuel Baeza, página 03)

Milenio-Pájaro Carpintero...

: **Que** quien ya no siente lo duro, sino lo tupido, es el alcalde de Mineral de La Reforma, Filiberto Hernández, quien ya no sabe qué hacer ante las contingencias que se han vivido durante los últimos días en el territorio que gobierna, pues luego de que vecinos de varias colonias le exigieran rebacheo y pavimentación en colonias, la lluvia del miércoles terminó por exhibir las deficiencias, debido a las inundaciones que hubo principalmente en la colonia Los Tuzos, que hasta el Ejército tuvo que aplicar el Plan DN-III, además de las instalaciones colapsadas en la feria municipal.

: **Que** hablando de la zona metropolitana, habitantes del Fraccionamiento San Ángel La Providencia denunciaron la nula presencia de los servicios municipales, pues sufren constante abandono de basura en viviendas abandonadas, nula seguridad y poca atención de parte de las autoridades por lo que se vieron en la penosa necesidad de dar a conocer mediante fotografías las condiciones en las que los tienen viviendo en la zona.

: **Que** quienes de plano están más que divididos son los perredistas en la Huasteca, pues dicen que las diferentes corrientes de este partido no terminan por aceptar al candidato Pablo Flores Martínez, por lo que las disputas internas ya han ido bastante lejos, tanto que han dejado al candidato que haga solo su campaña, eso, aunado a que continúa la desbandada de militantes hacia otros partidos políticos. Dicen que el líder estatal, Ramón Flores ya trabaja en una estrategia para levantar a su candidato.

: **Que** quienes van a tener chamba legislativa son los diputados locales que comenzarán las adecuaciones para homologar la Ley de Transparencia del estado con la General a nivel federal, por lo que el coordinador de la Junta de Gobierno, Ernesto Gil, no descarta realizar trabajo en comisiones, algunas sesiones especiales, y quizá convocatorias para permanente y extraordinaria a fin de tener todo el trabajo previsto lo antes posible pues además hay otras leyes en espera.

(Redacción, página 03)

Milenio-Las perlas...

Las perlas "Se trata de establecer la meta de ser los mejores y capacitar al personal para ser más competitivos. Tuve la oportunidad de escuchar proyectos para solicitar el apoyo del estado; de eso se trata, de que el presupuesto se vea direccionado"

María Gloria Hernández Madrid

Candidata del PRI por el Distrito de Tepeapulco, sobre su propuesta de campaña.

"Una de las claves para estas elecciones es razonar el voto; saber cuántos legisladores dejan de gestionar o legislar a favor de los intereses del pueblo... hacer un verdadero análisis de cada una de las propuestas de aspirantes"

Margen Rivera Núñez

Candidata del PAN en el Distrito de Huejutla, sobre las elecciones del siete de junio.

"No vamos a aguantar a políticos que no realicen bien su trabajo. Con esta iniciativa se obliga a los funcionarios a cumplir sus funciones, porque para eso el pueblo les paga. Podremos destituir a los políticos que buscan beneficio propio"

Onésimo del Olmo

Candidato de Movimiento Ciudadano por el Distrito de Actopan sobre su propuesta.

(Redacción, página 03)

Criterio-Se dice que...

que el hidalguense Miguel Ángel Osorio Chong, actual secretario de Gobernación y exgobernador del estado, desarrolla una importante y apretada agenda de trabajo, lo mismo preside reuniones regionales en el país y distintas actividades en el Palacio de Covián. El jefe de la política interior asistió ayer a la ONU, donde aportó propuestas sobre el combate a las drogas y la efectividad de las políticas que se aplican en ese tema. Es la primera vez que un hidalguense, en este caso Miguel Osorio Chong, llevó la voz de México en ese importante organismo mundial.

que otro político que por su trayectoria profesional en materia de procuración de justicia destaca en la escena nacional es José Alberto Rodríguez Calderón, exprocurador de la entidad durante el sexenio de Miguel Osorio, recientemente designado subprocurador Jurídico y de Asuntos Internacionales de la Procuraduría General de la República. Su experiencia en la materia le avizora el mejor desempeño en su encomienda.

que en pasillos de la Secretaría de Turismo y Cultura de la entidad, quien se llevó tremendo regaño en día pasados fue Erick Sosa, alcalde de Acaxochitlán, quien realizó una campaña poco efectiva sobre la feria anual que se desarrolla en esta localidad, misma que intenta recibir la denominación de Pueblo Mágico, por lo que se comenta que hay una fractura en la relación entre el edil y la secretaria encargada de promover el turismo en la entidad, hecho que motivó una promoción austera de la popular celebración.

que Tulancingo es uno de los distritos seleccionados para que el próximo 7 de junio, fecha de la jornada electoral federal, se experimente qué tan efectivas resultan las urnas electrónicas por parte del Instituto Nacional Electoral (INE). Esta prueba piloto servirá para que en 2018 esta tecnología pueda facilitar la votación del próximo presidente de México.

que hoy el coordinador de la fracción parlamentaria del PRD en la Cámara de Diputados, Agustín Miguel Alonso Raya, se reunirá en privado con los candidatos a legisladores federales por Hidalgo para evaluar el avance de las campañas y analizar la estrategia a seguir luego de un mes de proselitismo. El perredista, además de darles el espaldarazo, buscará redireccionar las campañas en los distritos donde no despegan los aspirantes perredistas, además de reforzar la estrategia en los que ven con posibilidades de ganar.

(Redacción, página 03)

Criterio-Narraciones...**7 de junio: el pulso previo a la gubernatura**

Falta un mes para la elección. 30 días para que acabe el martirio de los spots y la mala calidad de las campañas. Tal vez lo más interesante de esta elección sea conocer el pulso de los votantes luego de Ayotzinapa, luego de las reformas y los escándalos de corrupción en el país. Por lo menos para Hidalgo ese termómetro es importante, pues el 8 de junio comienza la carrera por la gubernatura, esa carrera que muchos ya empezaron por su cuenta y de la cual otros se han bajado por cuenta propia. La carrera comenzará primero en el PRI, pues en otros partidos ésta no es carrera. Por el momento dos candidatos parecen ya seguros: José Guadarrama en el PRD e Isidro Pedraza en Morena. Muchos se ha dicho en los últimos meses de la intención del senador perredista Isidro Pedraza de transitar a Morena. El PAN, luego de esa guerra interna que los ha debilitado, más, es una incógnita. De ganar la jefatura delegacional en la Miguel Hidalgo nada impediría a Xóchitl Gálvez buscar de nuevo una candidatura a gobernadora. El problema será si el partido en Hidalgo estará tan necesitado que acepte ser plato de tercera mesa. En el PRI se vivirá la mejor competencia. La titular de la CDI, Nuvia Mayorga, y los senadores Omar Fayad y David Penchyna son quizás los nombres más populares. A ellos seguro, se unirá una decena de nombres de diputados, dirigentes, secretarios. A ellos se unirá un nuevo competidor, los sin partido, que también saldrán a tomarle el pulso al voto. Nadie puede negar que Antonio Mota servirá de parámetro a alguien que siempre ha querido ser candidato: Gerardo Sosa.

(Jorge Ávila, página 02)**Independiente-El Socavón:**

Atrasos y endeudamiento cimbran al hospital general de Tulancingo

(Redacción, primera plana)**La Crónica de Hoy-La Esquina...**

La apuesta del gobierno hidalguense es resolver en el menor tiempo posible todos aquellos conflictos o asuntos sociales que pongan en riesgo la estabilidad; sin embargo, existen las asociaciones cuyos liderazgos encontraron en la presión sin sentido un modus vivendi que les permite seguir con holguras mucho más allá de lo que padecen sus representados; caso concreto el de Antorcha Campesina, con la cual autoridades ya dialogan para responder a sus peticiones, conforme a los presupuestos.

(Redacción, primera plana)**La Crónica de Hoy-Arriba:**

Arriba-Julio Bravo: Desde su arribo como titular de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y Alimentos Condimentados, Bravo Bautista optó por mantener la coordinación tanto con los agremiados al organismo como con distintas autoridades del ramo para concretar acciones que permitieran multiplicar las ganancias, ejemplo de ello son los recorridos por Pachuca que concluyen en cena.

Abajo-Filiberto Hernández: Ahora sí que le "llovió sobre mojado" al alcalde de Mineral de la Reforma. Resulta que con la granizada de este miércoles los pocos asistentes a la feria, por cierto ubicada en una zona no muy adecuada, simplemente tuvieron que recordar sus clases de natación debido a la acumulación de agua que generó el fenómeno, situación que también afectó a varias familias de esta demarcación.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías:**TRÁFICO**

Más obras viales en Pachuca, ahora en la confluencia de los bulevares Nuevo Hidalgo y Revolución Mexicana **tienen muy molesta a la ciudadanía capitalina porque esa vía tiene varios años en construcción y nomás nunca terminan. Ahora las autoridades anunciaron que en breve el transporte de pasajeros federal sólo podrá circular por dichas vías para descongestionar el bulevar Felipe Ángeles, lo cual plantea más tráfico** en una vía de por sí insuficiente y en obra perpetua.

CONVOCATORIA

Un grupo de **periodistas hidalguenses convocó a una reunión en la sede del Congreso local para conocer el resultado de la investigación que hizo la Comisión Estatal de Derechos Humanos sobre la denuncia en contra del coordinador priista Ernesto Gil Elorduy por insultar a un reportero. Ayer se venció el plazo para que la Comisión emitiera su fallo al respecto y los trabajadores de los medios de comunicación llamaron a conformar un frente común para evitar que estos excesos del poder y prepotencia de los servidores público se repita.**

DESCONOCIMIENTO

Expusieron los grillitos que **resulta lamentable que algunos diputados locales del Partido Revolucionario Institucional (PRI), como el caso específico de Miguel Ángel Romero Olivares, ignoren temas inherentes a la Comisión de Gobernación, la cual por cierto preside, pues es una constante que al ser cuestionado sobre los problemas existentes en los municipios responde con un simple "desconozco"; por ejemplo, que en las oficinas de la alcaldía de Actopan realizan actos religiosos o bien respecto a la situación del edil de Mineral del Monte quien supuestamente es considerado por la Secretaría de la Defensa Nacional como desertor.**

(Redacción, página 02)

El Sol de Hidalgo-Reportero de Guardia...

José Guadarrama: "No es tiempo, peero...", Tere Samperio y el justo reconocimiento, **Los ausentes en el 26 aniversario de I PRD:** COMO SE ESPERABA, LA PRESENCIA DE JOSÉ GUADARRAMA Márquez en la ciudad de Pachuca, el pasado miércoles, generó gran expectación entre los diferentes medios de comunicación, y no precisamente por las declaraciones que se advertía iba a realizar en torno a los candidatos a diputados federales del PRD en Hidalgo, sino por la figura que guarda como posible aspirante a la gubernatura del estado. Y no, no fue distinto a lo que se esperaba, ya que sus pronunciamientos sobre los abanderados del Partido de la Revolución Democrática, en la conferencia de prensa que encabezó, pasaron a segundo término, no únicamente en los diarios locales, sino también en los nacionales, a través de los diferentes corresponsales. La atención se centró en las preguntas y respuestas que tenían que ver con su posible deseo y posibilidad de ser candidato del PRD al gobierno de Hidalgo, en la elección que habrá de llevarse a cabo nuevamente en el mes de junio, en el 2016, donde se renovará también el Congreso local y los 84 ayuntamientos. Con sutileza, el secretario de Asuntos Electorales del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido del Sol Azteca se supo quitar una a una las interrogantes de los compañeros reporteros, argumentando que en lo único que piensa en este momento, y en lo que centra su atención, es en entregar buenas cuentas en las dos mil 178 elecciones que se encuentran bajo su responsabilidad en todo el país. Otra vez Guadarrama dio muestras de su habilidad no solamente para hablar de lo que él quería que permeara entre los medios de comunicación, y por consecuencia entre la sociedad, que era supuestamente que entre los abanderados del PRD de Hidalgo se encuentran "algunos" que se posicionan entre los 103 que en el ámbito nacional van adelante en sus distritos, sino que aprovechó la coyuntura electoral para posicionarse mediáticamente. No se pudiera calificar públicamente así, si no hubiera aprovechado el escenario para hablar de su trayectoria política, en la administración pública federal, estatal y municipal, y de representación popular, al recordar que ha sido dos veces senador (PRI y PRD), dos veces diputado federal (PRI), presidente municipal (PRI) a los 23 años, cuatro veces secretario del Comité Ejecutivo Nacional de la CNC y dirigente político en cuatro ocasiones, también por el PRI. Además, presumió que en el ámbito nacional solamente dos personas de origen del Partido Revolucionario Institucional han podido dirigir al PRI y al PRD: Porfirio Muñoz Ledo, presidente de ambos institutos políticos, y él, como titular del Plan Nacional Electoral de los dos partidos. Con ligeras sonrisas, José Guadarrama Márquez dejó ver su habilidad en el manejo de medios para responder, una y otra vez, durante y al concluir la conferencia de prensa, que "no son los tiempos" para hablar de su posible candidatura al gobierno de Hidalgo. "No suelo arrancarle hojas al calendario. Me espero cuando el calendario tenga que decir, y me espero a lo que el partido vaya viendo en su marcha, o vaya tomando sus propias decisiones", contestó. Además, pronunció, en referencia al mismo tema: "Yo nunca he hecho una declaración antes de tiempo, ni a destiempo, ni nunca puedo asumir por el partido cosas personales. Es el partido el que marca la ruta y es el

que tiene que ver sus intereses". Así habló el líder moral del PRD en el estado, y eso que no quería hacer comentarios sobre su posible candidatura al gobierno de Hidalgo en el 2016, que en la historia estatal sumaría la cuarta ocasión... A LA QUE LE APLAUDIERON, Y FUERTE, ES A LA FUNDADORA del Partido de la Revolución Democrática en la entidad, Teresa Samperio León, mejor conocida como "Tere Samperio". En la celebración del vigésimo sexto aniversario del instituto político, encabezada por el presidente del Comité Ejecutivo Estatal, Ramón Flores Reyes, con las palmas de las manos le reconocieron su trabajo durante 26 años a favor de su partido.. Al tomar la palabra, el dirigente perredista expresó: "Siempre nos llena de satisfacción y nos da una fortaleza especial la presencia de una compañera de muchos años, muy conocida por ustedes. Una compañera de militancia vertical y sin mancha: la compañera Tere Samperio". Es fiel admiradora de Ernesto "Che" Guevara, de quien, dice, conserva y pone en práctica su ideología todos los días. Además, es querida y consentida de los reporteros, gracias a su sensibilidad y respeto al trabajo que cada uno ejerce en el medio de comunicación donde labora. Como siempre, directa en sus comentarios, opina que su partido no pasa por el mejor momento. "Es tiempo de formar nuevos cuadros. Los que nos puedan llevar a nuevos liderazgos, con energía. Esos jóvenes frescos, limpios, conscientes, que no son sinónimo de corrupción y cacicazgos políticos", afirma. EXTRAÑO, SIN DUDA, QUE A LA CELEBRACIÓN DEL 26 ANIVERSARIO del PRD en Hidalgo no asistieran algunas figuras, de representación nacional y estatal, que son "cabezas" de grupo de las diferentes agrupaciones ideológicas que integra el partido. No se le vio al senador Isidro Pedraza Chávez, dirigente del la Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina, por sus siglas conocida como UFIC, tampoco al expresidente del partido y representante de la CODUC (Coalición de Organizaciones Democráticas de Unidad Campesina), Luciano Cornejo Barrera. Tal vez tuvieron cosas más importantes que hacer, o bien, no fueron invitados...

(Francisco Hernández, 02A)

El Sol de Hidalgo-Los Políticos...

Fuera chimeneas rodantes, Coyotes tramitan placas, Debates: shows y ofensas: AHORA SÍ HABRÁ MANO dura contra los propietarios de autos contaminantes, los cuales serán enviados al corralón. EL SECRETARIO de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Honorato Rodríguez Murillo, dice que es inminente la puesta en marcha de ese programa inédito en Hidalgo, tan pronto se publique en el Periódico Oficial del Estado. SE ESPERA QUE salgan al parejo todos los vehículos que echan humo, no solo modestas carcachitas, sino, además, los viejos camiones de pasajeros que todo el tiempo afectan la calidad del aire, literalmente a la vista de todos... OTRA VEZ ESTÁ EN APRIETOS la directora de la Promotora de Eventos, Oralia Vega, quien tiene bajo su administración el Lienzo Charro, las instalaciones de la Feria de Pachuca y la Plaza de Toros Vicente Segura. LA ASOCIACIÓN DE CHARROS SE QUEJÓ de restricciones en el uso del Lienzo Charro, espacio que se prefiere para la exhibición de lucha libre y otros espectáculos ajenos a su diseño original. SOBRE EL TEMA ya se refirió el secretario de Gobierno, Salvador Elguero Molina, por ello es de esperarse que surja una amigable composición entre los contendientes. LO QUE NO SE EXPLICA ES POR QUÉ los charros permitieron que el Ayuntamiento de Pachuca desaparezca la Plaza del Charro y se retirara el monumento alusivo, a raíz de una remodelación del lugar. LA CHARRERÍA, deporte nacional, es emblemática de Hidalgo y del país entero... ES POSIBLE que el aumento salarial a burócratas estatales se aplique discretamente en el transcurso de este mes, pues por la veda electoral los funcionarios prefieren no hacer anuncios que puedan interpretarse como propaganda. EL DIRIGENTE DE los burócratas, Víctor Licona, confía que la mejora pudiera ser cercana al seis por ciento, retroactivo al uno de enero... DE NUEVA CUENTA se alerta a la población respecto a los "coyotes" que tramitan matrículas de circulación de otros estados. EL SECRETARIO DE FINANZAS, Aunard de la Rocha, ya tiene acercamiento con sus homólogos del centro de país para frenar esa actividad que perjudica las economías estatales. TAMBIÉN REPRESENTA un riesgo para los contribuyentes que caen en el garlito, porque pueden ser objeto de fraudes. PUDIERAN recibir documentación no reconocida y al cabo habrán hecho un desembolso inútil por obtener matrículas de dudosa procedencia, de acuerdo con lo que afirma el funcionario... CON TODA CLARIDAD, EL GOBERNADOR Francisco Olvera reprobó los debates políticos cuando su única finalidad consiste en ofender a los contrarios. ADEMÁS, ES BIEN SABIDO QUE generalmente quienes piden ese tipo de cotejos son aquellos que permanecen por abajo en las preferencias electorales y quieren repuntar a través del protagonismo. OLVERA se ha caracterizado por hablar sin tapujos y expresar libremente sus opiniones sin medias tintas y no fue la excepción en torno a los debates que, dijo, a veces solo se convierten en "shows" mediáticos. DEBEN REGLAMENTARSE, opinó, para que no sean campeonatos de demostraciones, críticas y exhibicionismo... EN EL PAÍS DEL NORTE son más relevantes los festejos del 5 de Mayo que del 15 de septiembre y a ellos se suman los nacionales norteamericanos.. MÁS DE 250 MIL HIDALGUENSES, que radican principalmente en California, Texas y La Florida, celebraron en grande la batalla de Puebla, de acuerdo con lo que informan al gobierno estatal más de 200 federaciones organizadas en aquel país, dijo la directora de Atención al Migrante, Érika Saab... SE PUBLICITA QUE ESTÁN bajando las tarifas de electricidad, pero la versión no es avalada por la mayoría de los consumidores. EN ENCUESTAS A vuelo de pájaro, entre conocidos y amigos, puede constatar que los precios que aplica al Comisión Federal de Electricidad no han variado y a veces hasta van al alza. (

(Alejandro Sierra, página 06A)

PLANO NACIONAL

El Universal-Sufre país estigma por seguridad: Peña Nieto: Ante empresarios y líderes del Foro Económico Mundial para América Latina, el presidente Enrique Peña Nieto advirtió que México ha sido estigmatizado en el mundo por la inseguridad y el narcotráfico que opera en el país. Subrayó que garantizar condiciones de paz y tranquilidad en el país es una tarea insustituible e irrenunciable de todo gobierno “pero que también implica la colaboración de la sociedad” a través de la denuncia y de no coludirse ni apoyar a los criminales. Advirtió que debido a su situación geográfica, la cercanía al principal mercado consumidor de drogas —que afirmó ya compite con los mercados europeo y asiático— y la operación de organizaciones criminales vinculadas al tráfico de estupefacientes “estigmatizó mucho a nuestro país”. “México, lamentablemente, quizá desde hace ya algunos años, ha venido siendo muy estigmatizado por el tema de la inseguridad”, asentó. Admitió que este tema representa “un gran reto” para su gobierno, al igual que para cualquier otra nación del mundo. Afirmó que la política de seguridad implementada por el gobierno federal ha dado resultados pues las cifras y las estadísticas muestran menor violencia y menor número de homicidios, y regiones donde hace unos años vivían escenarios de violencia con mayor tranquilidad; destacó el cambio en Ciudad Juárez y Monterrey. “Creo que estamos avanzando, (pero) es una de las áreas en la que no estamos satisfechos, en la que creemos que la política que estamos instrumentado, que consiste fundamentalmente en fortalecer las capacidades institucionales y en lograr una mayor coordinación de los órdenes de gobierno. “Esta no es una tarea sólo del gobierno federal o del gobierno de la República, es una tarea de todos los órdenes de gobierno para combatir la inseguridad, pero creo que estamos avanzando”, asentó. Dijo que su gobierno no echa “las campanas al vuelo” para celebrar los avances. En la sesión inaugural del Foro, el presidente Peña Nieto advirtió que no hay país en el mundo, por más desarrollado que sea, que no enfrente problemas de criminalidad “y México no es la excepción”, estableció. Acompañado por los presidentes de Panamá y de Haití, enfatizó que las cifras “por sí mismo hablan” con reducción de homicidios, secuestros y extorsiones, “de aquellos delitos que más lastiman a la sociedad mexicana pero no estamos satisfechos, es claro que aún nos falta mucho por hacer”. En un panel, moderado por el presidente y fundador del Foro Económico Mundial, Klaus Schwab, en el que participaron además los presidentes de Panamá y de Haití, el mandatario dijo que su legado serán las reformas, el desarrollo de infraestructura y las políticas públicas de nueva generación. Por la noche participó en una cena de gala, pero antes defendió el modelo mexicano, donde se puede acceder a cargos públicos de manera independiente o a través de los partidos políticos. Al reunirse con los jóvenes líderes, Peña Nieto se manifestó a favor de la participación a través de los partidos políticos o de manera independiente. Apuntó que en la reciente reforma político-electoral se aprobó que haya candidatos independientes cuando antes no se permitía y sólo podían competir a través de afiliarse a algún partido político. “Yo creo en los partidos políticos, creo en el régimen de partidos pero también creo en el régimen que da espacio a la participación ciudadana abiertamente y que a final de cuentas, en democracia, sea la mayoría la que decida cuál es la opción de su preferencia. “Mientras preservemos este clima, mientras preservemos esta condición creo que estaremos haciendo lo correcto y creo que estamos haciendo lo correcto porque, bien apuntas hace un momento, es que hoy la gente ya duda, desconfía, no cree en los partidos políticos”, dijo a los jóvenes líderes. **(Francisco Reséndiz Enviado, primera plana)**

La Jornada-Sigue el desplome bursátil de OHL por audios filtrados: La difusión de una serie de grabaciones telefónicas entre funcionarios de OHL México, en las que se revela un presunto fraude al gobierno del estado de México por la construcción y peaje del Viaducto Bicentenario, ha provocado durante dos días consecutivos la caída de las acciones de la empresa en México y España, además de que obligó a suspender cotizaciones en el mercado de valores y a que el presidente de la matriz, Juan Miguel Villar Mir, pusiera en duda las acusaciones en contra de los ejecutivos mexicanos. Las grabaciones difundidas en Youtube involucran a Juan Andrés de Oyetza, presidente del consejo de administración de OHL México; Jesús Campos López, director técnico; Pablo Wallentin Crawford, representante de OHL en el país, y a José Luis Muñoz, director de planeación financiera de la constructora, en cuyas conversaciones involucran al secretario de Comunicaciones y Transportes del estado de México, Apolinar Mena Vargas, a quien le habrían pagado vacaciones en la Riviera Maya. El funcionario mexiquense dijo en un mensaje a los medios de comunicación —en el que no admitió preguntas— que el incremento de tarifas en el Viaducto Bicentenario se ha dado conforme a lo programado; puntualizó que OHL no le pagó las vacaciones y sólo recurrió a Pablo Wallentin para tener una mejor habitación y que no lo obligaran a contratar un paquete con más días de los que deseaba. Aseguró que colaborará en la investigación que inició la administración estatal. En las conversaciones los directivos hablan de incrementar el peaje en el Viaducto Elevado Bicentenario; los sobrecostos de 4 mil a 9 mil millones de pesos en una de las fases de la obra, a la que se refieren como la mierdota que hacemos; el cobro por adelantado de fases que no se han construido y que se realizarían en 2023 o en 2033, a lo que uno de los involucrados califica con alarma como un fraude en una de las varias conversaciones en las que hay un desorden de cifras, fechas y estimaciones financieras. El miércoles antes del cierre de operaciones en el mercado de valores se suspendió la cotización de acciones de OHL México ante el efecto negativo que ejerció la divulgación de las llamadas. Ayer OHL regresó al mercado, pero en España cerró con una pérdida de 9.10 por ciento y en México con una caída de 10.23 por ciento. En España el presidente de la constructora,

Juan Miguel Villar Mir, puso en duda las acusaciones sobre los ejecutivos de la filial mexicana. Ayer, al iniciar la jornada, OHL México emitió un comunicado en la Bolsa Mexicana de Valores en el que negó cualquier comportamiento ilegal, aseguró que inició una investigación interna para aclarar los hechos, y destacó que las conversaciones fueron obtenidas de forma ilegal para confundir a la opinión pública. OHL México manifiesta públicamente que el desarrollo de sus negocios, por ella y por sus filiales, se ajusta estrictamente a la legalidad, a los contratos suscritos, y a las mejores prácticas corporativas. Expresamente niega la existencia de cualquier tipo de actuación irregular en sus relaciones con el estado de México. Apolinar Mena dijo que los aumentos a las tarifas que ha tenido esta vialidad –del Toreo hasta Cuautitlán– en los últimos años, son los que se pactaron en el título de concesión y no producto de un acto de corrupción o amañes, como se sugiere en los audios. Los incrementos tarifarios que se han dado están estipulados en el título de concesión. OHL nos ha solicitado que revisemos de nueva cuenta las tarifas, pero les hemos respondido que esto no se hará hasta que cumplan con obras pendientes que tienen y con el alumbrado público, explicó. Además del Viaducto, OHL México tiene la concesión del Circuito Exterior Mexiquense, la autopista Atizapán-Atlaquemulco, la autopista Urbana Norte, la Puebla-Perote y la Supervía Poetas, además del Aeropuerto Internacional de Toluca. **(Miriam Posada e Israel Dávila, primera plana)**

Excélsior-Tienden cerco militar en Jalisco; rastrean en zona del ataque a helicóptero: A una semana de que civiles armados derribaron un helicóptero militar en Jalisco, en la costa sur del estado se ha tendido un cerco militar contra el crimen organizado. El pasado viernes, la entidad fue sacudida, además, por bloqueos, quema de vehículos y ataques a establecimientos como bancos y gasolineras. Ahora, en el marco de la Operación Jalisco contra el Cártel Jalisco Nueva Generación, encabezado por Nemesio Oseguera El Mencho, el Ejército ha instalado puestos de revisión, con armamento pesado como lanzagranadas y vehículos blindados, a lo largo de la carretera libre Guadalajara-Colima. Además de los retenes, el personal militar realiza patrullajes en los municipios Autlán de Navarro, Casimiro Castillo y Villa Purificación, donde ocurrió el ataque contra el helicóptero militar. Subió a ocho la cifra de muertos por el derribamiento de la aeronave. La octava víctima es una policía federal. El gobernador de Jalisco, Aristóteles Sandoval, minimizó los hechos violentos en su estado, al asegurar que sólo se trató de “actos vandálicos”. Ejército resguarda con lanzagranadas Jalisco. Los militares establecieron puestos de revisión a lo largo de la carretera libre Guadalajara-Colima. La mañana de ayer, seis días después del enfrentamiento en el que fue derribado un helicóptero de la Fuerza Aérea en la costa sur de Jalisco y tras la ola de bloqueos carreteros, elementos del Ejército mexicano instalaron retenes en la región. Lo anterior en el marco de la Operación Jalisco, que inició el pasado viernes, la cual detonó la reacción violenta del crimen organizado que opera en la entidad, principalmente del cártel Jalisco Nueva Generación. A lo largo de la carretera libre Guadalajara-Colima, se instalaron los puestos de revisión integrados por al menos una veintena de soldados apoyados con unidades blindadas y fuertemente armadas, quienes revisaban los vehículos que circulaban a la altura del municipio de Autlán de Navarro, ubicado a poco más de 190 kilómetros de la capital, así como en los municipios de Casimiro Castillo y Villa Purificación, donde se concentró el ataque contra el helicóptero militar. Incluso algunos elementos portaban lanzagranadas, como los que usaron los delincuentes el viernes pasado para obligar a la aeronave a realizar un aterrizaje forzoso que hasta el momento ha dejado un saldo de ocho elementos muertos. **Patrullan por aire y tierra.** Además de los retenes el personal militar realiza patrullajes en dichos municipios, donde se observa a las unidades blindadas recorrer calles y avenidas junto con camionetas, en donde viajan elementos armados con metralletas. Las unidades blindadas tardaron en llegar hasta este punto tres días, desde la Ciudad de México, ya que tuvieron que transitar por la carretera de dos carriles que además tiene curvas peligrosas, que atraviesa la sierra jalisciense. A lo largo del día continuaron arribando más elementos y unidades para apoyar las labores de seguridad en la región y trascendió que la presencia de las tropas irá en aumento en puntos estratégicos. Los elementos militares llevaban maletas para estar varias semanas en la entidad. Además, ayer los helicópteros del Ejército mexicano sobrevolaron la zona en distintas ocasiones en labores de reconocimiento y realizaron patrullajes. La presencia de los elementos castrenses llamó la atención de los habitantes de esa región de la costa sur de la entidad, quienes señalaron que es la primera vez que una situación de esa magnitud se presenta en la zona, y que vino a trastocar la tranquilidad de sus comunidades. Igualmente, manifestaron que después del viernes no se han registrado más incidentes y que la normalidad regresó hasta este jueves, debido a la presencia de los militares. El pasado miércoles, el general brigadier Miguel Ángel Aguirre Lara, comandante del Cuerpo de Fuerzas Especiales, reconoció que la caída del helicóptero a consecuencia de la agresión que sufrió por el crimen organizado fue “un hecho lamentable que conmocionó a todos los integrantes de las Fuerzas Armadas”. **Terrorismo.** Un juez acusó de terrorismo y de delincuencia organizada a tres de los 19 detenidos por los bloqueos que se produjeron el pasado viernes en varios puntos de Jalisco, tras el derribo de un helicóptero militar por parte de narcotraficantes. Por incendiar vehículos y bloquear con ellos las vías públicas, se acusó a los detenidos del “delito de delincuencia organizada con la finalidad de cometer el diverso ilícito de terrorismo”, informó el Consejo de la Judicatura Federal. **(Carlos Quiroz, página web)**

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES**Milenio-En privado...**

AMLO: divide y perderás: Antes de septiembre, el PRI tenía cero posibilidades de ganar el gobierno de Guerrero, pues El Jaguar del PRD, Ríos Piter, se daba como ganador descontado. Pero tras los hechos de Iguala, la noche del viernes 26 de septiembre, en la que Guerreros Unidos desapareció, con el apoyo de la policía local, a 43 estudiantes de la Normal Rural de Ayotzinapa, El Jaguar dijo no y declinó para quedarse en el duro ejercicio de senador de la República. Esto y la división de la izquierda fue lo que sacudió el escenario político de Guerrero, secuestrado por la violencia, la inseguridad, el desgobierno, la Coordinadora de Maestros, los normalistas, los padres de los desaparecidos, el Movimiento Popular Guerrerense, las bandas del crimen organizado y los grupos armados. Esto y el retiro de Ríos Piter emparejaron el piso al PRI, que se había dado por muerto y hoy compete con la candidata perredista, Beatriz Mojica, ex secretaria de Desarrollo Social de Ángel Aguirre. La izquierda no aprendió la lección de Acapulco, en 2009. Entonces, López Obrador impidió la alianza PRD-PT-Movimiento Ciudadano y se presentó dividida. El resultado es que con un tercio de los votos, 33.20 por ciento, el priista Manuel Añorve recuperó la alcaldía del puerto después de nueve años de perredismo; en segundo quedó Luis Walton, de Movimiento Ciudadano-PT, con 30.98 por ciento y en tercero Gloria Sierra, del PRD, con 28.78. El triunfo de Añorve fue por apenas 2.22 por ciento. De haber ido la izquierda unida, hubiera logrado 59.76 por ciento de los votos, volviendo a arrasar, pero no. Se impuso López Obrador, dijo no a la alianza y abrió la puerta al PRI. Esta misma simetría trasladada al proceso estatal ha abierto la puerta del gobierno del estado al PRI. Y yo me sigo preguntado para qué quiere el Presidente el gobierno de un estado ingobernable. Solo que sea para la estadística o para algo que solo él sabe.

Retales

SAT. Aristóteles Núñez ya intervino en el escándalo Jorge Vergara-Angélica Fuentes, luego de que el primero acusó a la segunda de apoderarse de tres mil a cuatro mil millones de pesos. Quiere saber de dónde salieron y cómo los declararon al fisco;

Ricos. La Seduvi del Gobierno del Distrito Federal se pone como defensora de los grandes desarrolladores y contra las agrupaciones vecinales. Víctor Hugo Trejo, subdirector jurídico, que también calla a los vecinos en las reuniones, presentó un recurso judicial a favor de la desarrolladora en Polanco para que deseche los recursos jurídicos vecinales; y

Video. En la ceremonia luctuosa a los siete militares caídos en el cumplimiento de su deber en Jalisco, el miércoles en el Campo Militar Número Uno, se impidió el ingreso hasta de los camarógrafos de Cepropie, Presidencia, porque era un acto privado.

(Joaquín López Dóriga, página 02)**Milenio-Trascendió...**

Que durante la inauguración del Foro Económico Mundial, el presidente Enrique Peña Nieto se enfocó en destacar que las reformas y los cambios van por el rumbo correcto. El chairman del World Economic Forum, Klaus Schwab, lo presentó con esta frase: "México ha experimentado la transformación más profunda en décadas, que empieza a dar resultados: más inversión, más empleo formal y menos homicidios. México tiene rumbo".

Que en la primera jornada del WEF para América Latina, que se celebra en la Riviera Maya, Angélica Fuentes fue quien acaparó reflectores, pues hubo quien la seguía hasta el baño, incluso, para manifestarle palabras de apoyo en el pleito que libra contra Jorge Vergara.

Que las delegadas cubanas en el WEF hicieron todo lo posible por verse "casuales" en su debut en un foro tan capitalista. Lina Pedraza y Déborah Rivas, ministras de Finanzas y Precios y de Comercio, se veían muy a gusto, apapachadas por Ildelfonso Guajardo y José Antonio Meade, titulares de Economía y Relaciones Exteriores.

Que por los pasillos del hotel Grand Velas también andaban los empresarios Carlos Slim Domit, Carlos Brito (el CEO de Anheuser Busch), Joseph Stiglitz, Alejandro Ramírez y hasta Carlos Danel, el CEO de AT&T, y por supuesto que no dejaban de conversar con los funcionarios que topaban a su paso: Pedro Joaquín Coldwell, Claudia Ruiz Massieu, Emilio Lozoya, Enrique Ochoa y gobernadores como el de Puebla, Rafael Moreno Valle, y el de Jalisco, Aristóteles Sandoval.

Que a propósito de este último, en un "ajuste de tiempo" durante el foro, Peña Nieto se encerró con Sandoval a platicar un buen rato. Minutos más tarde, el gobernador de Jalisco salió abrazado del Presidente con gesto agradecido y se fue a su estado.

Que para los miembros del gabinete en el WEF, la consigna pareció ser: "Cenan y de regreso", pues muchos de ellos tienen hoy mismo eventos relevantes en sus agendas. Después del mariachi, el propio Peña Nieto, Luis Videgaray y José Antonio Meade se regresaron al DF, dejando este viernes la cancha libre a Miguel Ángel Mancera como el funcionario de más alto rango en el último día del foro.

Que a juzgar por los números, quien sacó ventaja del debate de los candidatos a gobernador de Querétaro, fue Roberto Loyola, pues de acuerdo con la encuesta telefónica que esa misma noche levantó la empresa Gabinete de Comunicación Estratégica, el aspirante del PRI ganó el debate con 40.7 por ciento, frente al 18.8 por ciento del panista Francisco Domínguez, mientras que el resto ni figuró.

(Redacción, página 02)

Criterio-Jaque Mate...

Bueyes del compadre

Las reuniones del Foro Económico Mundial son siempre mezclas extrañas. La de Riviera Maya no podía ser la excepción. Además de presidentes como Michel Martelly de Haití (exmúsico y exactivista) o Juan Carlos Varela de Panamá se encuentran también empresarios de la talla de José Ignacio Sánchez Galán, presidente de Iberdrola (y también de la Universidad de Salamanca), Carlos Slim Domit de Carso, o Angélica Fuentes, hoy en pleito legal con su esposo Jorge Vergara por Chivas Omniflife. Por los pasillos pasa un número suficiente de secretarios de Estado y directores de paraestatales como para pensar que pudiera realizarse una reunión del gabinete federal sin regresar a la capital. Ministros de otros países, como Tomás González Estrada de Energía y Minas o Mauricio Cárdenas de Hacienda, los dos de Colombia, están en el Foro. También gobernadores mexicanos, como el poblano Rafael Moreno Valle. Se espera que hoy se presente Miguel Ángel Mancera de la Ciudad de México, quien ha sido precedido por Salomón Chertorivski, su secretario de Desarrollo Económico. Me encuentro a Salil Shetty de Amnesty International, Alicia Bárcena de la Cepal, María Marván de Transparencia Mexicana, Salvador Alva del Sistema Tec de Monterrey. Los empresarios son muy numerosos. Saludo a Agustín Coppel de la cadena Coppel, a Alejandro Baillères de Grupo Bal, a Alejandro Ramírez de Cinépolis y a Carlos Labarthe de Gentera (Compartamos) entre muchos. En la sesión plenaria inaugural con los mandatarios de Haití y Panamá, moderada por Klaus Schwab, presidente del Foro, Enrique Peña Nieto enfatiza las reformas económicas que "derriban barreras, son cimientos para un mejor país". Apunta que la estrategia contra el crimen está funcionando, como lo demuestra el hecho de que "hay menor violencia y menos homicidios". Algunos mexicanos se muestran incómodos ante la afirmación, que sin embargo avalan las estadísticas disponibles. El presidente toca el tema de la corrupción: "Si una sociedad no está resuelta a cambiar para bien, para denunciar y ser parte de una nueva cultura en favor de la legalidad, estos esfuerzos serán insuficientes". Reitera su idea-que dice le ha generado críticas-de que la corrupción es un problema cultural. "Cuando estableces conductas y patrones que deben seguirse, algunos quisieran que las siguieran otros, pero que esas leyes no se aplicaran para uno. Quisieran que la ley fuera para todos menos para uno". No falta quien pregunte en voz baja si esto ha ocurrido con las casas del Presidente y su esposa. En este punto Peña Nieto pronuncia la frase que le genera más aplausos y risas, pero que será también la más cuestionada en comentarios posteriores: "Tenemos en México un dicho que dice: 'Hágase la ley en los bueyes de mi compadre, pero no en los míos'". En el campo económico México sigue estando de moda, por lo menos ante este público. Cuando en una conversación apunto que México sólo está creciendo 2 por ciento al año, un empresario sudamericano me responde que Brasil, Argentina y Venezuela están cayendo y pagando los costos del populismo. Sánchez Galán de Iberdrola afirma que una de las razones por las que su empresa está invirtiendo en México es por la "cultura de la legalidad... México respeta los acuerdos que firma". En otros campos las cosas son más complicadas. Amnesty International ha sido muy crítica de México y ahora me informa que abrirá una oficina en el país. Supongo que será un irritante para el gobierno. Pese a todo el presidente parece haber logrado su objetivo. Los asistentes no piensan que México sea un paraíso (aunque la Riviera Maya lo es), pero en el contraste con otros países consideran que mantiene ventajas significativas. Quizá tengamos que exclamar: "Que se haga la voluntad de Dios en los bueyes de mi compadre...".

Corrupción

Los presuntos actos de corrupción de la empresa OHL exhibidos en unas grabaciones nos recuerdan que, a pesar de la nueva legislación en la materia, queda un largo camino por recorrer.

(Sergio Sarmiento, página 17)

El Universal-Bajo Reserva...

Cerco al cártel de Jalisco

Retenes en carreteras de Jalisco

Si alguien pensaba que la pinza de las fuerzas federales contra los líderes del Cártel Jalisco Nueva Generación se iba a cerrar en territorio jalisciense, está muy equivocado. Nos informan que la operación se extenderá por varias zonas del Pacífico, desde Guerrero hasta Baja California, donde se ha detectado un corredor del capo Nemesio Oseguera Cervantes, El Mencho. Después del ataque al helicóptero de la Fuerza Aérea, inteligencia militar y civil ubicaron un sitio donde integrantes y sicarios del grupo criminal festejaron y difundieron que son ahora el cártel más poderoso de México, nos comentan. El cerco y los operativos militares van muy en serio, pues hay un compromiso del gobierno federal por desarticular a la organización.

El efecto Gamboa

Ocupadísimo anda el coordinador parlamentario del PRI en el Senado, Emilio Gamboa Patrón, en asuntos de política electoral. Ahora que concluyó el periodo ordinario de sesiones del Congreso, el yucateco estableció un itinerario para apoyar a los candidatos tricolores a gobiernos estatales, nos dicen. Primero, viajó a Querétaro con un grupo de la bancada para ver a Roberto Loyola, y luego a Guerrero con el aspirante Héctor Astudillo. En las próximas horas, don Emilio viajará a San Luis Potosí con Juan Manuel Carreras y el sábado estará en Nuevo León con la candidata Ivonne Álvarez. Ah, no puede faltar una buena agenda para recorrer tierras yucatecas, donde hará presencia en las campañas de los aspirantes a diputados y presidentes municipales, nos comentan. ¡Mare!

¿Alguien extraña a Elba Esther Gordillo?

El actual proceso electoral ha servido como escenario para que el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, que encabeza Juan Díaz de la Torre, muestre músculo político. Durante la reunión del Consejo Nacional, el dirigente de la organización desglosó lo que el magisterio representa en posiciones políticas: 43 diputados federales y casi 180 legisladores locales, integrantes de diferentes fuerzas políticas. Otro dato que don Juan soltó en la sesión privada es que 18 integrantes del Comité Ejecutivo Nacional del sindicato compiten en este momento por un cargo de elección popular. El SNTE, sin duda, sigue representando una maquinaria política a la que más de uno quisiera tener de su lado, nos dicen. ¿Alguien extraña a **Elba Esther Gordillo?**

Pirotecnia amarilla en caso Abarca

Más de un dirigente perredista está molesto con Pablo Gómez, pues hay un profundo desacuerdo con el informe presentado por la Comisión Especial del PRD que analizó el caso Iguala. La idea era deslindar a los responsables políticos de arropar a José Luis Abarca en la alcaldía de Iguala, Guerrero, pero todo quedó en pirotecnia. Nos aseguran que varios líderes se mostraron en contra de lo presentado por don Pablo, cabeza de la dichosa comisión, y tacharon el informe final como tendencioso y carente de veracidad. Otros aseguran que el resultado podría ser interpretado por algunos como un acto de cinismo y que quizá tendría un costo en votos y credibilidad para el partido ¿Salió peor el remedio que la enfermedad?

Pablo Gómez

(Redacción, página 02)

El Universal-La Historia en Breve...

Aristegui, Lydia Cacho, Priscila, un año después

El 8 de mayo del año pasado, poco después de las diez de la mañana, Lydia Cacho tuiteó: "Cuauhtémoc Gutiérrez ya tiene defensor oficial: es **Ciro Gómez Leyva** una vergüenza total". Horas antes, Carmen Aristegui había abierto fuego en su programa de radio en MVS. Me acusaba de servir a los peores intereses con información de baja ralea. Sus redes sociales me quemaban en leña verde. ¿Qué había, qué habíamos hecho? Temprano por la mañana de ese jueves 8 difundimos en Radio Fórmula la declaración ministerial de Priscila Martínez, la supuesta enganchadora en la supuesta "red de prostitución" de Cuauhtémoc, el defenestrado líder del PRI en el DF. Había corrido más de un mes desde la transmisión en MVS de aquella nota elaborada con voces anónimas y truqueadas para hacer pedazos a Cuauhtémoc, objetivo cumplido para entonces. Nosotros preguntábamos por qué ninguna de esas voces testificaba en el Ministerio Público para señalar en forma directa a quien en el programa de Aristegui llamaban "depredador sexual". A grandes rasgos, Priscila narraba en la declaración ministerial cómo le pagaron 60 billetes de 500 pesos para inventar la historia de la "red de prostitución". Eran las primeras palabras expresadas por alguien con nombre y apellido. Eso no importaba en el mundo de Aristegui, Cacho y amigos. Virtuosos para descalificar y pontificar desde su pretendida y pavorrealesca superioridad moral, me llenaban, nos llenaban de lodo. No tolerarían la evidencia de que su "reportaje de investigación" era, en realidad, un montaje. Ocurrieron muchas cosas

en estos 365 días, entre ellas el fundamental trabajo de Aristegui y equipo sobre la casa de Angélica Rivera en Las Lomas. Pero en cuanto a Cuauhtémoc Gutiérrez, la información no se movió un milímetro. Lo anónimo, anónimo quedó. Las acusaciones penales no llegaron. Las sanciones al ex líder del PRI capitalino fueron políticas y la destrucción de su imagen. A falta de datos sólidos, persistieron en la tarea de linchar a Cuauhtémoc, en uno de los casos de mayor racismo y clasismo que recuerde. Una infamia. Pero como de aquel lado jamás se equivocan, no se disculparon. Qué vergüenza. En esa historia fueron y siguen siendo una vergüenza. Lo dije hace un año. Lo repito hoy.

MENOS DE 140.

Alerta en el PRI. El queretano Roberto Loyola baja en las encuestas y patina al defenderse en los medios.

(Ciro Gómez Leyva, página A6)

Reforma-Templo Mayor...

UNA DE DOS: o Emilio Lozoya Austin es exageradamente optimista... o Pedro Joaquín Coldwell es terriblemente pesimista.

PORQUE las cuentas de uno y otro sobre los beneficios que traerá a México la reforma energética son tan diferentes como el agua y el chapopote.

HACE poco más de un año, cuando apenas comenzaba a descender el precio del petróleo, el director de Pemex vaticinó eufórico que el país recibiría, gracias a la reforma, inversiones por 60 mil millones de dólares anuales!

Y AYER el secretario de Energía confirmó que sí llegarán esos 60 mil millones de dólares, pero en cinco años!

ES DECIR, mientras el precio de la mezcla mexicana, de junio a la fecha, cayó en un 43.79 por ciento; las expectativas del gobierno cayeron al doble.

POR UN MOMENTO parecía que México era Disneylandia con los aplausos a las reformas, las promesas de inversiones, los tratados con otras naciones...

EN LA REUNIÓN del Foro Económico Mundial para Latinoamérica que se lleva a cabo en Cancún, funcionarios e invitados se desvivían en decir lo bien que está el país.

EL FUNDADOR del foro, Klaus Schwab, alabó la voluntad de México para reformarse. En tanto que Luis Videgaray presumió que todos los días llegan inversiones y se crean empleos, porque se confía en las instituciones.

PERO la que le puso el cascabel al gato del triunfalismo fue la secretaria ejecutiva de la Cepal, Alicia Bárcena, quien dijo que las reformas están muy bien pero que lo verdaderamente urgente es volver a construir confianzas y esperanzas en la sociedad.

O PARA ser más precisos, que la trama social, política, económica vuelva a integrarse. De lo contrario, dijo, nomás no habrá manera de salir del hoyo.

COMO QUE la mesa de diálogo que instaló el gobierno capitalino para llevar en paz el proceso electoral le está quedando chiquita a los comensales.

DE LAS ACUSACIONES pasaron a los golpes priistas y perredistas en Cuajimalpa, y hasta un candidato fue a dar al hospital.

EL CONFLICTO le estalla en las manos al secretario de Gobierno, Héctor Serrano, que se propuso poner orden en la contienda pero, luego del violento incidente, los partidos comienzan a sonar los tambores de guerra.

A VER si el procurador Rodolfo Ríos Garza asume como una orden la promesa de Miguel Mancera de dar p-r-o-n-t-o con los responsables de la trifulca, pues de lo contrario se le puede ir de las manos el proceso al GDF.

A PESAR de que el fuego le llega a las pestañas, como que el gobernador Aristóteles Sandoval sigue sin dimensionar el tamaño del incendio delictivo en Jalisco.

SEGÚN el priista, los 39 bloqueos en 25 municipios que se dieron el 1 de mayo fueron, simple y sencillamente, iactos vandálicos!

Y TODO porque, según sus estudios de lengua y gramática, el término "narcoterrorismo" no existe en el diccionario. ¡Por Cervantes bendito!

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio



Criterio

